

ARAGÓN, un país de montañas

EN ESTE NÚMERO...

SENDERISMO: MASES EN LA SIERRA DE GÚDAR. ESCAPADA: DESDE EL SALTO DE ROLDAN



Nº 359

SENDERISMO | El paisaje monegrino, escenario de las Andadas Populares de Aragón 2011

IV Ruta de los Monegros



Desarrollo de la Ruta de los Monegros, en su edición de 2010. OS ANDARINES D'ARAGON

El sábado 5 de febrero dará comienzo la VI edición de la Liga de Senderismo Popular de Aragón. La andada encargada de abrir el calendario del presente 2011 -al igual que el año anterior-, es la Ruta de los Monegros, que en esta ocasión llega a su cuarta edición. La prueba está organizada por Os Andarines d'Aragón y bajo el patrocinio del Ayuntamiento de Nuez de Ebro.

La cita es a las ocho de la mañana en la localidad de Nuez de Ebro. Allí cuatrocientos senderistas iniciarán un recorrido de 25 km, que atravesará el casco urbano de esta población y el de Villafranca de Ebro, para dirigirse hacia el árido paisaje de la estepa monegrina. Antes de dar comienzo a la prueba, los participantes tomarán un desayuno caliente -ofrecido por el bar La Sima de Nuez de Ebro-, para coger fuerzas y calentar el cuerpo ante el recorrido que les espera.

La ruta

Parte del pabellón cultural de Nuez de Ebro, atraviesa diversas calles de la localidad en dirección Norte y cruza la carretera N-II. A partir de este punto asciende suavemente por una pista, que discurre por el fondo de una val-

adentrándose en la estepa monegrina. A unos 3 km aproximadamente, la ruta deja la pista para ascender bruscamente por una senda en dirección Este, hasta lo alto de una loma. A partir de este lugar, vuelve a bajar para cruzar transversalmente un barranco, junto al palomar abandonado del casino Montes Blancos.

Siguiendo hacia el Este, se asciende de nuevo a otra loma. En estos tramos la senda está bastante deteriorada, debido al uso frecuente que hacen de ella las motocicletas de trial. En la parte alta de la loma el recorrido gira a la izquierda -en dirección Norte-, por una pista durante unos 2 km, para volver a descender hacia el Este, hasta el barranco de Villafranca, donde se encuentra un avituallamiento para reponer fuerzas.

Desde este punto la ruta continúa por una pista dirección Este, acompañada a su derecha por una valla durante un buen número de kilómetros. En un cruce señalizado la marcha gira al Sur, siguiendo la valla, y a poco más de 600 metros se separa de ella, para alcanzar la caseta conocida como el Aladro de Pupilos.

En este lugar se encuentra el avituallamiento principal, coincidiendo con la mitad del recorrido, donde la organización tiene

previsto servir a los senderistas un bocadillo caliente acompañado de un poco de vino, para recuperar fuerzas y combatir el frío de esta mañana invernal.

Una vez recuperados los participantes deberán continuar hacia el Sur, pegados a la valla que se traía anteriormente, y siguiendo la pista que termina convirtiéndose en una senda con toboganes en un continuo sube y baja. La senda atraviesa diversas trincheras de la Guerra Civil en avanzado estado de abandono, y conduce ante un magnífico mirador hacia el Ebro.

A partir de este punto el recorrido desciende hacia la depresión del Ebro y gira en dirección Oeste para avanzar por una pista hasta la población de Villafranca de Ebro. En el bar de las piscinas se podrá disponer de un nuevo avituallamiento. La prueba deberá atravesar esta localidad y por una pista llana -atravesando una zona de huerta-, alcanzar Nuez de Ebro, punto final del recorrido.

Está previsto que los primeros senderistas lleguen en torno a las 12.00 y los últimos sobre las 14.00. Al finalizar la caminata se entregará a los participantes un recuerdo conmemorativo del evento y se cerrará el acto con una comida popular en el Pabellón Cultural de Nuez de Ebro.

La organización de Os Andarines d'Aragón ha balizado todo el recorrido con cintas. Asimismo, ha dispuesto una persona de apertura de marcha, de paso rápido para los más veloces, así como de otras para cerrar el recorrido. Habrá cuatro avituallamientos a lo largo de la marcha, diversos vehículos para aquellos senderistas que no puedan terminar el recorrido y servicio de ambulancia para quien lo necesite.

El Ayuntamiento de Nuez de Ebro pone a disposición de los senderistas los vestuarios del Pabellón Deportivo para poder ducharse y cambiarse de ropa después de la andada.

Inscripciones

Las inscripciones se podrán llevar a cabo hasta hoy jueves o hasta que se cubran las 380 plazas previstas por la organización. El precio es de 14 euros para los socios de Os Andarines d'Aragón y poseedores de licencia federativa FEDME, y 16 euros para el resto. Más información e inscripciones en la web: www.osandarines.com, en los teléfonos 976 061 514 / 636 173 541 / 689 483 096, y en el correo electrónico osandarines@osandarines.com.

JOAQUÍN BORDONADA URRIÉS

NOTICIAS DEPORTIVAS

■ ESQUÍ DE MONTAÑA Grupo de Tecnificación FAM-CAI

El pasado sábado 22 de enero se celebró en el Campeonato de Aragón de Ascenso de Esquí de Montaña (II Cronoes-calada de Astún), que por falta de nieve se llevó a cabo en la estación de esquí de Candanchú, en el sector denominado Loma Verde y pico Tuca Blanca, con un desnivel de 800 m. En esta prueba, organizada por el club Adecorn y en la que participaron 65 corredores, cabe destacar la excelente actuación de los deportistas del Grupo de Tecnificación y de la selección aragonesa FAM-CAI. Las condiciones del recorrido fueron muy complicadas, debido a la dureza de la nieve y el intenso frío que afectó durante toda la jornada, lo que la convirtió en una prueba muy técnica. Las clasificaciones fueron las siguientes: en categoría absoluta masculina, Francisco Javier Navarro Jiménez, de la Guardia Civil (1); Francisco Borja Álvarez, del Equipo de la Guardia Civil (2); Luis Royo Naya, de la selección aragonesa FAM-CAI (3). En veterano masculino, Luis Royo Naya, de la selección aragonesa FAM-CAI (1); Carlos Herriáez, de la selección aragonesa FAM-CAI (2); Santiago Montes Palop, de la selección aragonesa FAM-CAI. En promesa masculino, Carlos Roy del GTEMA FAM-CAI. En cadete masculino, Héctor Bello Muñoz de la GTEMA FAM-CAI (1). En absoluta femenina Irune Omeñaca Aranda, del C.M. Pirineos (1); Isabel Sanjuan, de la selección aragonesa FAM-CAI (2) y Mónica Mena Rodríguez, de Peña Guara (3). En veterano femenino, Irune Omeñaca Aranda, del C.M. Pirineos (1).

■ RAQUETAS DE NIEVE Recorrido por la Canal Roya

El próximo domingo 30 de enero, el Grupo de Montaña Tebarray propone una salida por la zona del Portalet, concretamente en la Canal Roya. Más información de esta escapada en la web: www.tebarray.com, o mandar un correo a: frico88@hotmail.com. La fecha tope para inscribirse en esta actividad es mañana viernes y el precio asciende a 20 euros.

PROMUEVE:



CON LA GARANTÍA EDITORIAL DE:



PATROCINAN:



27 DE ENERO DE 2011

